
Stadt Halle (Saale) 
  

23.07.2010 

 

 - 1 - 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
der 16. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des  Ausschusses für 
städtische Bauangelegenheiten und Vergaben nach der  VOB, VOL, 
HOAI und VOF am 24.06.2010  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Ratshof  

Marktplatz 1 
Zimmer 107 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:30 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Herr Lothar Dieringer parteilos  
Herr Frank Sänger CDU  
Herr Michael Sprung CDU  
Herr Uwe Heft parteilos  
Herr Rudenz Schramm parteilos  
Herr Johannes Krause SPD  
Herr Denis Häder MitBÜRGER 
für Halle 

 

Frau Marion Bauhardt Verw  
Herr Jörg Baus Verw Vertreter für Frau Voigt-Kremal 
Frau Martina Hesse Verw  
Herr Christoph Menn BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN 

 

 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Olaf Sieber DIE LINKE.  
Herr Gottfried Koehn SPD vertreten durch Frau Hanna Haupt 
Herr Manfred Schuster DIE 
GRAUEN/Volkssolidarität 

 

Herr Dr. Thomas Pohlack Bürgermeister entschuldigt 
Frau Antje Prautzsch Verw vertreten durch Frau Bauhardt 
Frau Sieglinde Voigt-Kremal Verw vertreten durch Herrn Baus 
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 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 10.06.2010 
  
 4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 5.  Beschlussvorlagen 
  
 5.1.  Baubeschluss Erschließung Wohngebiet Dölau, Alfred-Oelßner Straße 

Vorlage: V/2010/08891 
  
 5.2.  Baubeschluss Fahrbahnsanierungen im Rahmen der Maßnahmen zur Beseitigung der 

Winterschäden im Stadtgebiet Halle (Saale) 
Vorlage: V/2010/08968 

  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 9.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 10.  Anregungen 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Krause, Ausschussvorsitzender, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 
sowie die ordnungsgemäße Ladung fest. 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Krause informiert, dass der Tagesordnungspunkt 5.1 von der Tagesordnung gestrichen 
wird. 
 
Er stellt die geänderte Tagesordnung zu Abstimmung. 
 
Zur geänderten Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

 

 Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
 einstimmig  z u g e s t i m m t 
 

 

 Beschluss:  
 
Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt. 

 

zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 10.06.2010 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Dieringer hat eine Frage zum als Anlage beigefügten Nachunternehmerverzeichnis der 
PPP-Schulen Halle GmbH. Er ist der Meinung, dass diese nicht vollständig sein könnte. Er 
wünscht ein Verzeichnis mit Angaben zu den Subunternehmern. 
 
Herr Krause sagt zu, dass diese Frage von der Verwaltung aufgenommen und beantwortet 
wird. 

 
 



 - 5 - 

 

 Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1Enthaltungen 
 
einstimmig   z u g e s t i m m t 
 

 

 Beschluss:  
 
Der Niederschrift vom 10.06.2010 wird zugestimmt. 

 

zu 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Krause informiert über die in der nicht öffentlichen Sitzung am 10.07.2010 gefassten 
Beschlüsse: 
 
zu 3.1 Beschluss über den Abschluss eines Vertrages  zur Umsetzung der 

Baumaßnahme Oleariusstraße (Salzgrafenstraße bis Ta lamtstraße) 
Vorlage: V/2010/08853 

 
 einstimmig  z u g e s t i m m t  
 
zu 3.2 Vergabebeschluss: Amt 37-L-20/2010: Anbindun g des digitalen BOS-

Sprechfunkes an die Leitstelle Halle (Saale) / Saal ekreis 
Vorlage: V/2010/08889 

 
 mehrheitlich  z u g e s t i m m t  
 
zu 3.3 Vergabebeschluss: Amt 66-B-09/ 2010 - Wartun g und Instandhaltung von 

Lichtzeichenanlagen 
Vorlage: V/2010/08905 

 
 mehrheitlich  z u g e s t i m m t  
 
zu 3.4 Vergabebeschluss: Amt 66-B-19/ 2010 - Halle (Saale), Gerbersaale – 

Bauwerksertüchtigung eines Regenwassersammlers 
Vorlage: V/2010/08915 

 
 einstimmig  z u g e s t i m m t  
 
zu 3.5 Vergabebeschluss: ZGM-B-034/ 2010, Los 8 - T rainingsschwimmhalle 

Robert-Koch-Straße, Heizungs- und Lüftungstechnik 
Vorlage: V/2010/08916 

 
 mehrheitlich  z u g e s t i m m t  
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zu 3.6 Vergabebeschluss: ZGM-B-034/ 2010, Los 15 - Ersatzneubau 

Trainingsschwimmhalle für Hochleistungssport Robert -Koch-Straße, 
Zimmererarbeiten 
Vorlage: V/2010/08919 

 
 mehrheitlich  z u g e s t i m m t  
 
zu 3.7 Vergabebeschluss: ZGM-B-034/ 2010, Los 17 - Ersatzneubau 

Trainingsschwimmhalle für Hochleistungssport Robert -Koch-Straße, Alu-
Glasfassade 
Vorlage: V/2010/08918 

 
 mehrheitlich  z u g e s t i m m t  

 

zu 5 Beschlussvorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

    

zu 5.1 Baubeschluss Erschließung Wohngebiet Dölau, Alfred-Oelßner 
Straße 
Vorlage: V/2010/08891 

_________________________________________________________________________________ 

 
Die Verwaltung zieht die Vorlage zurück, da hier noch Klärungsbedarf besteht. 
 
zu 5.2 Baubeschluss Fahrbahnsanierungen im Rahmen d er Maßnahmen zur 

Beseitigung der Winterschäden im Stadtgebiet Halle (Saale) 
Vorlage: V/2010/08968 

_________________________________________________________________________________ 

 
Die Vorlage vertreten Herr Heinz und Herr Heise vom Straßen- und Tiefbauamt. 
 
Herr Häder möchte wissen, wie es zu den großen Abweichungen hinsichtlich der Kosten 
gegenüber den im Planungsausschuss vorgestellten Maßnahmen kommt. Wo kommen die 
Unterschiede her? 
 
Herr Heise erläutert dazu, dass die im Planungsausschuss vorgestellten Größenordnungen 
unter Vorbehalt der sich noch entwickelnden Schäden, die derzeit noch immer auftreten, 
erfolgten. Es handelte sich um geschätzte Kosten. 
 
Herr Häder fragt des Weiteren, wenn die anderen Straßen, u. a. die Bundesstraßen repariert 
werden. 
 
Herr Heinz erwidert dazu, dass gegenüber dem Ministerium zu reparierende Bundesstraßen 
benannt werden sollten, jedoch bis zum heutigen Tag keine Reaktion erfolgte. 
 
Herr Heise ergänzt, dass aus diesem Grund in der Vorlage auch Bundesstraßen benannt 
sind. 
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Auf die Frage von Herrn Häder, ob mit einer Teilfinanzierung durch den Bund zu rechnen ist, 
antwortet Herr Heinz, dass damit nicht zu rechnen ist. Es wird, wie bisher üblich, nach einem 
Schlüssel Geld vom Bund zur Verfügung gestellt. 
 
Herr Heft fragt, nach welchen Kriterien die Straßen ausgewählt wurden. 
 
Herr Heinz erklärt,  dass nach Schadensstellen, stark befahrenen Straßen und Straßen, wo 
die gesamte Straßendecke aufbricht, ausgewählt wurde. 
 
Frau Haupt merkt an, dass die Puschkinstraße, als so genannte Sackstraße, eine sehr 
schöne Fahrbahndecke erhalten hat. Warum ausgerechnet diese Straße? 
 
Herr Heise äußert, diese Straße wurde im Zusammenhang der Oberflächenerneuerung mit 
einer neuen Decke versehen. 
 
Im vergangenen Jahr arbeitete dort die HWA, und der Straßenbelag war nur noch ein 
Flickenteppich. 
 
Frau Haupt äußert den Wunsch an die Verwaltung zu prüfen, ob nicht aus dieser Straße eine 
Spielstraße gemacht werden kann, da es sich ja um eine Sackstraße handelt.  

 

 Abstimmungsergebnis:  
 
 9 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Enthaltungen 
 
einstimmig   z u g e s t i m m t 
 

 

 Beschluss:  
 
Der Vergabeausschuss beschließt die Fahrbahnsanierungen der in der Anlage 1 
aufgeführten Straßen im Rahmen der Beseitigung von Winterschäden. 
 
 
zu 6 

Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 
Es liegen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 

 

zu 7 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 
Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 
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zu 8 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Baus gibt bekannt, dass am 30.09.2010 eine Veranstaltung zum Vergaberecht für die 
Stadträte und einen Teil der Stadtverwaltung stattfindet. Eine gesonderte Einladung erhalten 
die Stadträte noch. Die bereits angekündigte Veranstaltung für den 08.07.2010 findet nicht 
statt. 

 

zu 9 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

 
Es gibt keine mündlichen Anfragen. 

 

  zu 10 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 

 

   

Für die Richtigkeit: 

Datum: 23.07.10 

 

__________________________   ____________________________ 
Johannes Krause     S. Voigt-Kremal 
Vorsitzender des     Protokollführerin 
Ausschusses 


